

Se posterga instalación de SLEP Marga Marga y Costa Central

EDUCACIÓN. Mineduc confirmó decisión. En Valparaíso, profesores, directivos y funcionarios paralizaron y protestaron ayer exigiendo pronta llegada de recursos.

Cristián Rojas M.
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

Los graves problemas que han presentado los Servicios Locales de Educación Pública (SLEP) en Atacama y en Valparaíso -este último escenario de protestas ayer-, han hecho que varios municipios que cumplen los requisitos, hicieran la solicitud de postergar el traspaso de sus colegios, entre ellos Quintero, Santo Domingo, El Quisco y Zapallar. El 1 de enero de 2025 deben entrar en funcionamiento dos SLEP en la Región de Valparaíso: Costa Central y Marga Marga, pero ahora eso está en duda.

Con el objetivo de destrabar el Presupuesto 2024 del Ministerio de Educación, en noviembre de 2023 la Comisión de Educación del Senado instó al Gobierno a firmar un acuerdo para la aprobación de la partida, dentro de la cual se determinó una 'Pausa Activa' de la instalación de los SLEP, a fin de realizar una evaluación externa al proceso, luego de la cual el Consejo de Evaluación del Sistema de Educación Pública decidiría cómo seguir con la desmunicipalización escolar.

La evaluación externa quedó a cargo del Centro de Investigación Avanzada en Educación (CIAE) y el Centro de Sistemas Públicos (CSP) de la Universidad de Chile, cuyos resultados ya fueron presentados al Consejo, (integrado, entre otros, por el exgobernador de Valparaíso, Omar Jara). Dicho Consejo ya entregó su pronunciamiento al Mineduc, según informó La Tercera.

DOS EN LA REGIÓN

El documento hecho llegar al ministerio dice que hay cuatro SLEP que están "retrasados en algunos aspectos clave de la implementación, entre ellos Costa Central (Concón, Puchuncaví, Quintero y Viña del Mar) y Marga Marga (Quilpué, Limache, Olmué y Villa Alemana)".

Los consejeros exponen que dichos SLEP "comparten un retraso en los poblamientos de su dotación, dado que los concursos iniciales de sus directores ejecutivos fueron declarados desiertos, con la consiguiente demora en el nombramiento y entrada en funciones, además del retraso de nombramiento de sus se-



PROFESORES, DIRECTIVOS, FUNCIONARIOS Y ESTUDIANTES PROTESTARON AYER EN LA PLAZA CÍVICA.

"Vamos a seguir movilizados la próxima semana como gremio, y entiendo que también otras organizaciones".

Alejandra Arévalo
 Pdta. Colegio Profesores Valpo.

"No puede pasar nuevamente que un estudiante termine gravemente accidentado como pasó en el Liceo I".

Cristián Oliva
 Secretario de Apreval

gundos niveles jerárquicos y, en algunos casos, de sus cargos iniciales respecto de los tiempos que los estándares de la evaluación externa proponen".

Frete a ello, añaden, "como Consejo recomendamos al Ejecutivo posponer el traspaso del servicio educativo a más tardar al 1 de enero de 2026".

Tras conocerse este informe, anoche el Mineduc confirmó que cuatro SLEP pospondrán su traspaso de establecimientos para el 1 de enero de 2026. Se trata de los SLEP Tamarugal, Elqui, Costa Central y Marga Marga.

Todo ello se da en un marco de crisis en el único SLEP instalado en la región, que es del de Val-

paraíso - Juan Fernández, que ha sido objeto de duros cuestionamientos por el estado de la infraestructura en los colegios, que este año ha provocado un grave accidente de una profesora en el Liceo Bicentenario de Valparaíso, quien tropezó con una cancheta en mal estado y estuvo un mes hospitalizada; y el más reciente, el de dos alumnas del Liceo I, una de las cuales sigue internada en el Hospital Van Buren, con un severo daño lumbar.

PARO, PROTESTA Y PETITORIO

A raíz de esto, ayer el Colegio de Profesores, junto a la Asociación de Funcionarios de la Educación de Valparaíso y a la Asociación de Profesionales de la Educación de Valparaíso (Apreval), que reúne a los equipos directivos, decidieron paralizar y manifestarse frente al edificio de la Delegación Presidencial, donde entregaron un petitorio, y luego marcharon por las calles hasta la sede del SLEP, donde continuaron la protesta.

Al respecto, el secretario de Apreval, Cristián Oliva, señaló que "nosotros nos convocamos de manera muy solidaria con los apoderados, estudiantes, profesores y asistentes de la educación del Liceo I, y también con su directora, que se ha visto muy complicada con esta situación, porque creemos que es importante que se mejoren las condiciones de infraestructura de los

establecimientos, porque no puede pasar que nuevamente un estudiante termine gravemente accidentado como pasó en el Liceo I. Tenemos que garantizar que estén estudiando en lugares seguros".

Por su parte, la presidenta del Colegio de Profesores Comunal Valparaíso, Alejandra Arévalo, anunció que "vamos a seguir movilizados la próxima semana como gremio, y entiendo que también otras organizaciones, así como estudiantes y apoderados, para demostrar acciones de protesta contra la situación vivida este lunes, que se cayeron dos estudiantes y una sufrió graves consecuencias a raíz de esa caída. Esta situación de infraestructura la estamos denunciando hace dos años y medio, aproximadamente".

Ambos dirigentes coincidieron en valorar positivamente las medidas anunciadas por el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, en cuanto a una inyección adicional de recursos para mejoras de infraestructura, pero esperan mayor celeridad en la entrega, para no demorar más la ejecución de las obras. Sin embargo, el consejero regional Manuel Lanas, presidente de la comisión de Educación del Core, quien acompañó la marcha, explicó que dichos recursos van asociados al presupuesto 2025, por lo que su llegada no será pronto.